



やさとっ子

四日市市立八郷小学校
学校だより
第 29 号
令和 3 年 11 月 1 日

ニュースでは、紅葉が見ごろを迎える…と情報が出始めています。学校も秋晴れが続き、過ごしやすいい候となりました。休み時間には、子どもたちの元気な声がかましています。

秋には、修学旅行や社会見学、校区たんけん、芋ほり、秋みつけなど、子どもたちが楽しみにしている行事もたくさんあります。学習も気候がよく、充実できる季節となっています。

一日一日を大切に、学校生活を送れるように指導・支援していきます。

●秋～冬の学校生活にむけて



朝は、少し寒くなってきました。子どもたちは朝からポケットに手を入れて歩いている子もいます。転んだときに顔を打ってしまったり、歯を欠損してしまったりする子もいますので、先日、子どもたちにも話をしました。本校では、子どもたちが安全で安心して学校生活を送れるように、以下の点について教職員間で確認を行い学級で指導しています。保護者のみなさんをご確認いただきますとともに、ご理解ご協力よろしくお願ひします。

- ・ポケットには手を入れて歩きません。必要な人は手袋を使います。休み時間の着用も可能ですが、校舎内や遊具利用の際は外しましょう。
- ・校舎内でダウンジャケット、ベンチコートなどは着ません。肌着などを着用し、脱いでも寒くない服装で来ましょう。
- ・ネックウォーマー、ニット帽子は登下校時のみ、使用可能です。
- ・トレーナーのフードを被ることは、視野が狭くなったり、音が遮断されたりするのでやめましょう。耳あても使用の際には気をつけましょう。
- ・カイロは家の人と相談して持ってきて構いません。ただし名前を必ず書きます。学校内では出しません。カイロを学校で処分することはできません。

■今年度も、新型コロナウイルス感染症対策のため、常時、窓を少し開け換気をしています。授業中、寒さを感じる子もいます。肌着などを重ねていただく等の対応をお願いします。

●令和 4 年度の学校行事予定(11/1 現在)

- ① 運動会 令和 4 年 10 月 1 日(土)雨天順延 10 月 3 日振替休日
- ② 自然教室(5 年) 令和 4 年 11 月 8 日(火)～9 日(水) 四日市少年自然の家
- ③ 修学旅行(6 年) 令和 4 年 11 月 24 日(木)～11 月 25 日(金) 京都方面
- ④ 全国学力・学習状況調査(6 年) 令和 4 年 4 月 19 日(火)

来年度の大きな行事予定が教育委員会等の連絡を受け、決まり始めています。決定しましたら、学校だよりにて順次、お伝えします。なお、今後の状況等により、変更になる場合があります。

●八郷地区防災たんけん隊(4年)

10月22日(金)、4年生が各地区で分かれ、防災たんけん隊に出発しました。“自分が暮らしている地区のどこに消火栓があるのか”“防災倉庫はどのようになっているのか”“学校の横にある防災倉庫には何がはいっているのか”“どこが危険で、どういうところに逃げるのが安全なのか”…などということを経験の人たちに教えてもらいながら、探検しました。自治会や八郷地区防災協議会のメンバーの方々、女性防災隊の



「えがお」のみなさん方など、30名を超える地域の方々子どもたちの学習のためにご参加いただきました。

災害は、「いつ」「どこで」起こるかわかりません。加えて、八郷地区にも高齢者の人や小さい子どもたち、身体の不自由な人…など、さまざまな人が暮らしています。子どもたちには、何かが起こったときに「こっちは安全ですよ。」「ここに、これがありますよ。」などと声があげられるような、地域の防災リーダーの一員となってほしいと願っています。11月末には、調べたことを発表する場を設ける予定です。

ご協力いただいた地域のみなさん、本当にありがとうございました。

●イモほり(2年)

八郷小学校では、2年生が毎年、山分町の村上さんにお世話になり、サツマイモを掘らせていただいています。今年は1年生もお世話になることになりました。1年生は11月8日(月)に出かける予定です。

2年生は、10月28日(木)に村上さんの畑に行き、掘らせてもらいました。とても大きいサツマイモを掘ることができ、子どもたちも大喜びでした。掘ったサツマイモは、1年生も2年生も蒸して「サツマイモパーティ」をするようです。



●業間なわとび、5分間走(全校)

朝夕の寒さが厳しくなってきました。反対に日中は暖かく、子どもたちも運動場に出て、「業間なわとび」やクラス遊びに取り組んでいます。例年は、「業間かけあし」を全校で20分休みを利用し取り組んでいましたが、今年度も感染対策のために、「業間かけあし」ではなく、「業間縄跳び」を行っています。

縄跳びでは、回を重ねるたびに違う技ができるようになっていたり、回数が増えて行ったりしています。縄跳びカードに記録しながら取り組んでいます。

5分間走は体育の時間に行います。「5分間でどのくらいの距離が走れるのか」ということを継続的に取り組んでいきます。昨年度も回数を重ねるなかで「今日はここまで走れるかな」と子どもたちは目標を持つようになりました。さらに、記録を毎回つけることで「前はここまでだったけど、今日はここまで走れるようになったよ」と自分の成長がはっきりとわかり、励みとなっていました。マラソンは自分との戦いです。自分の目標に向かって、全力で走っている子どもたちは大きく成長しています。ぜひ、ご家庭でも励ましをお願いします。5分間走の記録結果につきましては、2学期末にはご家庭にお伝えします。なお、5分間走につきましては、体育の時間に行いますので記録会はありません。

■■■各学年の行事や学習の様子などは、「八郷小学校ホームページ」にも掲載してあります。ホームページもぜひ、ご覧ください。■■■